権ふぉーらむ」

が開催されました。

ディネーターに徳島県北島 町立北島中学校教諭の森口 健司さん、パネリストと

400名が参加して「愛南町人

# 特集 差別の現実から深く学ぶ!



坂田かおりさん

ない! るというこ 今生きてい ということ、 私たちが今 ここにいる 皆さん、

おなかの中で一生懸命育てられ 私たちは「おぎゃー」といっ とを考えたことがありますか。 てこの世に生を受けました。そ 命 この世に生を受けたのです。 は、約10か月間お母さんの

言い訳をしていたことめに近いような自分に人生かな」となかば諦 が せ被差別部落に生まれ 「まぁ仕方ないか。どう 教育を受けながらも、 ありました。 私はこれまで、同和

差別をなくすために私 ਰੁੱ

は

**倉宏美さんが自らの体験談をふま** 

ンタメ集団

ф

政策課指導職員の坂田か して、鳥取県米子市人権

徳島県人権工

差別解消への思いを語りま

2年生の娘がいます。はじめてそんな私にも高校3年生と高校いの中でつぶやいていました。はがんばる。と、いつもどこか 約10か月間、 尊さに気付かされました。 娘を出産したときに私は、 お腹の中で大事に 私も 命の

ひとつも

差別され

7

差別されていい命も、いじめらて気付いたことは、この世には 使が舞い降りてきたと本気で思 育ててきました。時には話しか れていい命もひとつもないとい いました。その時、私がはじめ たときには、 陣痛がきて、病院に行き出産し なことを繰り返してきました。 時には音楽を聴かせ、そん 我が子を見て、天

うこと。どこに生 障害があるとかな まれたかとか、 なくこの世に生ま の子であるとか、 何の関係も 男とか女

た命、 切な命です。それが差別やいた命、誰一人かけがえのない お母さんが命がけの中で産ま 思っています。 めによって汚されることは絶対 に許されてはいけないことだと

#### 差別と向き合う

た。 があります。命の大切さに気 差別がはじめて怖いと思いま れたらどうしようって思いま きに、10年後、20年後、差別さ つの不安がよぎりました。それ た。心の底から震え上がるほど、 は、愛しい我が子の顔を見たと 付いたと同時に、私の中に もう一つ考え方を変えたこと

それでいいと思いました。 郷や自分の立場なんかどうでも めることにしました。我が子を 出身であると語ることを一切 たいがゆえにそこから先、部落 り前だった私は、 いい。我が子の命さえ守れれば 守ることがまず大事。 い子にと思って子育てをしてき 子どもには、せめて差別をしな 今まで差別と戦うことが当た 我が子を守り 自分の故  $\bigcirc$ 10



広報 () () 平成22年3月号

取組みをしていかなければならな いと決意しました。 は向こうから押し寄せてきます。 かけてきます。黙っていても差別 しかし、 私自身が差別をなくす 差別はどこまでも追い

しています。この人権学習を通しの仲間と共に差別をなくす活動を そして全ての人が輝いて生きてい 我が子を輝かせて生きていたい。 せでいたい。我が子を守りたい、 で今日のように自分を語り くための取組みでありたいと思い て自分自身が笑顔でいたいし、幸 現在の仕事を選び、みんなの前 く、周り

#### 中倉宏美さん

合った当初か会って、付きるのた当初が落 を考えていま ら結婚のこと

反対されて

結婚したい 人がいるということを 母親に が理解してくれるまでは、結婚 ずっと頭の中にありました。親

う言葉が返ってきました。 部落の人だったら家から出て行 かと聞かれ、町の名前を言うと、 きなさい。絶対許さない」とい 部落の人ではないだろうな、 母親からどこの人

した。 まくで電話をかけたりしていまたり、親戚中にものすごいけん 狂したように家の中を走り回っ とは確定していて、母親は、発 中では彼が部落出身だというこ たビデオを両親に見てもらいま した。それを見た時点で母親の ほしいと思い、愛南町で講演し 私は、彼のことをよく知って

結婚を祝って欲しいというのが 弟も集まってよかったねって、 祝福して欲しい。親も親戚も兄 きな両親に、どうしても結婚は ずっと大事に育ててくれた大好 ませんでした。今まで28年間 すが、私にはその選択肢はあり あるよと、以前聞いていたので を説得する前に、先に結婚して、 と、ずっと思っていました。親 それから報告するという方法も 誰か親を変えてくれないかな

はありえないとずっと思ってい

### 自分自身のために

行かせてもらったら、森口先生 というので、そこに話を聞きに 和高校で森口先生の講演がある 川口君の講演を聴いたり、 らむ」に来させてもらいました。 と言われました。 から「宏美ちゃん、ちょつとみ んなの前でしゃべってみんか」 い時期に、愛南町の「人権ふぉー そういう、ものすごくしんど 南宇

思っていたのですが、まったくないい話をしないといけないと した。 と言ったって、最後は自分自身 のしんどい思いを淡々と話しま そんな気にはなれなくて、自分 どったのですが、5分くらい高 やからな」とひとこと言われま ら、「宏美ちゃん、周りがなん した。高校生には、少し前向き 校生の前で話をさせてもらいま した。その帰り際に森口先生か 突然だったのですごくとま

り、私の親がどんなにひどいこ ではないかなと思うようにな のことばかりを気に その言葉を聞いて、私は していたの 周り

> とを言っても、 付きました。 私のことを励ましてくれている すごく落ち込んでいることに気 ことにも気付かずに、 人が悲劇のヒロインみたいに 彼や彼の両親は、 私は自分

思えるようになりました。 ごく簡単なようですが、そこま いいのではないかなと、はじめあれば、自分が変わっていけば 自分自身のために結婚しようと 度と会えなくても仕方がない。 楽になってきました。両親と二 いこうと思えたら、すごく心が のために前を向いてがんばって たように思います。自分の幸せ て思えるようになりました。す でたどり着くのに時間がかかっ いのであれば、 その後、 親が変わってくれな 理解しないので

の子になってしまったのかなっ ら縁が切れるのかなって。 なと毎日身構えていましたが連 で伝えました。その後、いった すが、逆に部落の人と結婚し いどんな反応が返ってくるのか 絡は一切ありませんでした。 は2か月くらい経ってから手紙 二人で婚姻届を出して、親に ほっとした気分もあったので

な気持ちになりました。かなって、考えるようになり複雑て。親子の縁とはそんなものなの

## 「また帰ってこいよ」

その後、皮に型温になくでは、反見、里温が生まれました。いうことを一番に考えて生活し、とにかく無事に赤ちゃんを産むと、それから間もなくして妊娠し、

て、ちょっと驚いた顔をしていたいたけるなって思ったのですが、それのというと父親は、「何しに帰ってきたで」というと父親は、「何しに帰ってきたんだ」って隣の部屋から聞こばあちゃんが「宏美帰ってきたで」というと父親は、「何しに帰ってはな気持ちを抑えながら実家に帰りな気持ちを抑えながら実家に帰りるの後、彼と里温と3人で不安したの後、彼と里温と3人で不安

見るなり、すぐにとられました。してくれました。しと言ってかわしと言ってかわました。

ロ健ラ

ので、「男の子よ」と答えました。 日連れてきたよ」と言いまし たよ。子どもが生まれたから今 「元気にしよったか」って言い とこっちを見て、 だいま、帰って来たよ」と言い 野球を見ています の子か、女の子か」と聞かれた 温って言うんよ」と言うと、「男 抱っこしてもらいました。「里 た。寝ていた里温を連れて行き、 ました。そしたら父親は、ちらっ て抱っこしてくれました。 「また、帰って来いよ。」と言っ ました。「うん。元気にしよっ けにはいけないので、父親に「た 家の中では父親が黙って 小さな声で、 無視するわ

次の年に次男の譽希が生ま言って自慢をしてくれました。ら、彼のことを「男前やろ」と

たです。 と二人で一生懸命がんばった がと二人で一生懸命がんばった がと二人で一生懸命がんばった がですが、響希の時には母親が のですが、響希の時には母親が のですが、響希の時には母親が のですが、響んの時には母親が のですが、響んの時には母親が と二人で一生懸命がんばった がい、 痛い」と言って母親に と二人で一生懸命がんばった

してくれました。 その時母親は彼に、結婚するしてくれました、 着別をなくしたのでは二人の子どもを大事さんで良かったと言っていました。 今では二人の子どもを大事にしてくれていることや子どもたちを通じてこれからは差別をするのではなく、 差別をなくしてくれました。 結婚するしてくれました。

#### 不来塾の歌発表

今回、未来塾の塾生一人ひとり当たり、未来塾の塾生一人ひとり当たり、未来塾の塾生一人ひとりが高に秋本良次大森文化会館館長が想いを込めて作りました。その歌想に秋本良次大森文化会館館長が想に秋本良次大森文化会館館長がおした。土居俊一南宇和高等学校吹奏楽部顧問が編曲をし、「私たちの合言葉」が完成しました。その歌を出し合い、未来塾の塾生一人ひとりつになって歌いました。

